



Apertura Profesionalización Auxiliares de Enfermería 2011

Discurso de la Sra. Decana, Mg. María Mercedes Arce

Un nuevo ciclo de estudio comienza este día. Y es un día de regocijo y tristeza. De regocijo porque Uds. los alumnos y alumnas están por comenzar una etapa importante de su vida, porque el adquirir conocimiento no es un compartimiento estanco, no es un fragmento aislado de su vida, sino que es una actividad que inundará sus mentes y sus acciones.

Es que el ser humano, como dice Pablo Freire, es un sujeto en un proceso de búsqueda, y es el estudio lo que nos va completando. El conocimiento es lo que irá edificando sus espacios de libertad, la educación libera al soberano de esta Facultad que son ustedes, los alumnos / as.

Son las personas más importantes en esta institución, y esa importancia no es para alimentar su vanidad, sino para generar su responsabilidad, y para ello hay que ejercer todos los medios de que dispone esta Facultad a través de sus carreras, para lograr una correcta y eficiente interrelación con los docentes, administrativos y autoridades.

Decía que éste es un momento de regocijo, pero también podría decir de nostalgia, y ello es porque hay muchas personas que no han podido acceder a estas aulas, muchas personas capaces que hoy no pueden estar presentes a pesar de sus deseos.

Y allí viene nuestra responsabilidad de generar cada vez mayores posibilidades de estudio y de ustedes -que también son parte de nosotros- de no desperdiciar el tiempo de estudio, de no ocupar esa silla con egoísmo, porque tienen la responsabilidad de no olvidarse de ese compañero.

Tienen que acceder a la profesión lo más dignamente posible, porque su conocimiento ha de ayudar en el cambio del sistema de salud y lo más digno, porque sólo la solidaridad social nos puede reconstruir como sociedad.

Y cuando hablamos de cambio en el sistema de salud, debemos hacer notar que la Enfermería se ha transformado de una práctica informal, para la cual se requería sólo una capacitación básica, en una carrera universitaria de gran prestigio que actualmente cubre las exigencias y características de la educación universitaria.

En consecuencia, se entiende la profesionalización de la Enfermería como el proceso que nos permitirá presentar a la sociedad la organización, procedimientos y garantías que tiene cualquier profesión, en virtud de asegurar que toda persona identificada como enfermera tenga los conocimientos, capacidades y cualidades que ponga en acto sus competencias para desempeñar un servicio profesional de calidad.

La finalidad de la Profesionalización no es competir por estatus con otros grupos, sino ubicar la Enfermería en el campo profesional que le corresponde; no es buscar una supremacía, sino asumir plenamente las responsabilidades de su función social.

No se genera una nueva sociedad, no se generan espacios de estudios y de trabajo desde el solo deseo, desde la mera voluntad. Se necesita para el desarrollo socio-económico y humano el “conocimiento” y por eso es que nos comprometemos como autoridades para generar una calidad educativa que genere los mejores profesionales y las mejores personas.

La solidaridad, la que sólo se da con el comportamiento ético del respeto “al otro”, ha dejado de ser una cuestión social, es la cuestión política de mayor importancia en nuestro país.

La solidaridad y el conocimiento generan y han de generar valor agregado, el valor agregado es lo que valoriza la producción, y dignifica al profesional, generándole la independencia.

Poco a poco irán conociendo nuestras virtudes y desde allí podremos conjuntamente ir mejorando nuestros defectos.

Seamos responsables, hay conciudadanos que necesitan de nuestro saber, y necesitamos acompañarnos en la construcción de un conocimiento mejor que nos permita darnos cuenta, un darnos cuenta que nos posibilite la construcción de una sociedad integradora.

Por último, quiero darle una cordial bienvenida a esta casa al Sr. Ministro de Salud y Desarrollo Social de la Provincia, y a ustedes, desearles que su tránsito por ella sea un camino lleno de satisfacciones y realizaciones positivas.

Nos comprometemos como gestión para acompañarlos en este proceso en forma conjunta con el equipo de docentes de la Carrera de Licenciatura en Enfermería, de un excelente profesionalismo a brindarles todo lo que está a nuestro alcance y lo que ustedes demanden.